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OBJET : Chì avvena pà a maternità di Portivechju ? 

 

 
Madama a Cunsigliera esecutiva in carica di a saluta,   

Sgiò Presidenti di l’esecutivu.   

Tutt'ugnunu s'arricorda di a mubilizzazioni pupulari è pulitica contr'à l'annunciu di a 
pussibuli trasfurmazioni di a maternità di Portivechju in centru di perinatalità fatta da 
L’ARS parchì l'attività di a maternità era ghjudicata troppu debuli.  

A mubilizzazioni di a pupulazioni, di u parsunali, di tutti i furmazioni e parsunalità 
pulitichi, una manifestazioni, una petizioni, è una muzioni vutata à l’unanimità da 
l’Assemblea di Corsica hani fattu spirà un evoluzioni pusitiva.  

… E avali à chi ni semu ? …  

4 mois après la mobilisation de tous et le vote unanime d’une motion de soutien, nous 
nous apercevons que, malgré une absence d’annonce officielle, la transformation de 
la maternité en centre de périnatalité semble la solution privilégiée par l’Etat français.  

Dans le Projet Régional de Santé 2023-2028 l’avenir de la maternité de Portivechju 
n’est pas véritablement abordé et l’on évoque simplement une réflexion autour de cette 
maternité. Interrogée à ce sujet le 19 juillet, la directrice de l’ARS est restée très 
évasive et s’est contentée de nous dire que rien n’est décidé dans l’attente du décret 
de périnatalité qui va sans doute relever le seuil du nombre de naissance dans les 
maternités, mais elle a évoqué le centre de périnatalité.   

Par ailleurs, le 16 juin dernier, l’ancien ministre français délégué chargé des Outre-
mer, dans sa réponse à la question orale du député Paul-André Colombani, a lui aussi 
évoqué la nécessité de mettre en place le centre de périnatalité ce qui impliquerait que 



  

les femmes se déplacent sur Ajaccio et Bastia. Il a également déclaré qu’il 
demanderait au préfet de se pencher sur le problème du financement de la maternité.  

Dans l’introduction du Plan Régional de Santé, l’Etat met en avant sa volonté d’assurer 
une offre de soins adaptée au territoire avec ses contraintes liées à l’insularité et les 
accessibilités géographiques et économiques.  

Ces propos sont en contradiction totale avec le choix de suppression de la maternité 
de Portivechju, vers laquelle on se dirige au mépris de la prise en compte de la sécurité 
et de la santé des mères et des enfants. On ne peut parler d’élasticité, d’adaptation 
aux contraintes spécifiques dues à l’insularité et d’autre part appliquer avec rigidité les 
termes d’un décret.   

Nous ne pouvons-nous contenter d’espérer que le souvenir d’une mobilisation et le 
vote à l'unanimité d’une motion inciteront l’ARS et l’État français à maintenir la 
maternité.  Notre détermination doit aller au-delà d’un exercice de rhétorique que 
représente une motion.  

À u mumentu indù avemu scrittu è vutatu un testu essenziali pà l’avvena di a Corsica 
incù una dumanda d’autunumia è un evoluzioni impurtanti di I nosci cumpitenzi, ùn 
pudemu accittà a missa in opara di un dicretu chi saria sinonimu di rigrissioni pà a 
presa in carica di a noscia saluta.  Ùn pudemu lacà u Statu francesu è I so 
rapprisintenti, u prifettu è l’ARS, dicida di l’avvena di a noscia saluta. Ùn pudemu lacà 
u Statu francesu è I so rapprisintenti favurizzà l’efficienza è a logica di u prufittu è metta 
in priculu a saluta è à vita di i Corsi. 

Madama a Cunsigliera esecutiva, sgiò Presidenti, aveti infurmazioni annant’à 
l’evoluzioni di a situazioni ? Aveti a vulintà di ricusà sta situazioni ? Aveti riflittutu à 
l’azioni cuncreti è forti chi no pudemu fá tutti insembu ?  

Vi ringraziu. 

 
 
 


